

Últimas Noticias: El diario de la tarde - Uruguay

#### Ecos del ardor: relatos que encienden pasiones

Sociedad



Publicada el: 18/02/25	Visitas: 92
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 13	Puntaje: 4.2

https://www.ultimasnoticias.com.uy/sociedad/ecos-del-ardor-relatos-que-encienden-pasiones\_17772.

php



## Sociedad

Ecos del ardor: relatos que encienden pasiones

Voces del fuego: historias que avivan la pasión.

# El Cambio Climático y su Impacto en Uruguay: Una Conversación con Juan Pérez, Bombero de Salto

El cambio climático ha generado una serie de retos que afectan a diversas regiones del mundo, y Uruguay no es una excepción.

En este contexto, tuvimos la oportunidad de charlar con Juan Pérez, un bombero con más de 15 años de trayectoria en el Cuerpo de Bomberos de Salto, quien ha estado en la primera línea de defensa contra los incendios forestales. A través de sus palabras, se refleja no solo la valentía y el compromiso de los bomberos, sino también las carencias y dificultades que enfrentan en su labor diaria.

#### La realidad del combate contra incendios en Uruguay

La entrevista con Juan Pérez revela una situación preocupante en la lucha contra los incendios forestales en Uruguay.

A pesar del compromiso y la valentía de los bomberos, son evidentes las deficiencias en recursos, capacitación y planificación.

Es fundamental que tanto el gobierno como la sociedad reconozcan la necesidad urgente de invertir en la prevención y el combate de incendios, así como en la formación y equipamiento de aquellos que arriesgan sus vidas en esta tarea.

La lucha contra el fuego es un esfuerzo colectivo que requiere atención y acción inmediata para preservar tanto a las personas como a nuestro valioso ecosistema forestal.

#### Transformaciones en el trabajo de los bomberos

Pregunta: ¿Cómo ha cambiado el trabajo de los bomberos en Salto en relación con los incendios forestales en los últimos años? Juan Pérez: La situación ha cambiado drásticamente.

Antes, los incendios eran menos frecuentes y, cuando sucedían, eran más manejables.

Sin embargo, en los últimos años, hemos notado un aumento significativo tanto en la cantidad como en la intensidad de estos eventos.

Esto se debe, en gran medida, al cambio climático, que ha generado condiciones más secas y cálidas, facilitando la propagación incontrolada del fuego.

Actualmente, nos enfrentamos a incendios mucho más difíciles de controlar, y los recursos disponibles no siempre son suficientes para afrontar esta creciente amenaza.

#### Desafíos en el combate de incendios

Pregunta: ¿Cuáles son los principales desafíos que enfrentan al combatir estos incendios? Juan Pérez: Existen varios obstáculos.

Principalmente, la escasez de recursos es un problema recurrente. Aunque contamos con equipos básicos, muchas veces no son los más adecuados para los tipos de incendios que debemos enfrentar.

Además, el presupuesto destinado a la lucha contra incendios no ha crecido al

mismo ritmo que la ocurrencia de estos eventos.

Esto nos obliga a combatir el fuego con herramientas limitadas y en ocasiones, en condiciones peligrosas.

Otro gran desafío es el acceso a las áreas afectadas, ya que muchos incendios ocurren en zonas remotas y de difícil acceso, lo que retrasa nuestra intervención.

#### El apoyo de la comunidad y el gobierno

Pregunta: ¿Cómo percibe el apoyo que reciben de la comunidad y del gobierno? Juan Pérez: La comunidad suele responder positivamente ante un incendio, ofreciendo ayuda y apoyo en esos momentos críticos. Sin embargo, consideramos que el gobierno podría hacer más. Necesitamos una mayor inversión en infraestructura y capacitación. La formación continua es esencial, ya que las técnicas y tecnologías para combatir incendios están en constante evolución.

Lamentablemente, los recursos destinados a la capacitación son limitados. También nos preocupa la falta de un plan estratégico a largo plazo para la

gestión de incendios forestales. Sin una estrategia clara, resulta complicado enfrentar estos eventos de manera efectiva y organizada.

#### La planificación del uso del suelo y su impacto

Pregunta: ¿En su experiencia, cómo afecta la planificación del uso del suelo a la frecuencia e incidencia de incendios forestales? Juan Pérez: La planificación del uso del suelo es vital en esta problemática.

En numerosas ocasiones, se han permitido desarrollos urbanísticos en áreas propensas a incendios, aumentando el riesgo para las personas y complicando nuestra labor.

La vegetación seca y la falta de cortafuegos adecuados contribuyen a la rápida propagación del fuego.

Es fundamental implementar políticas que prioricen la seguridad y la sostenibilidad en la planificación urbana y rural.

## Un mensaje sobre la prevención de incendios

Pregunta: ¿Qué mensaje le gustaría transmitir a la población sobre la prevención de incendios forestales? Juan Pérez: La prevención es primordial. La población debe ser consciente de que pequeñas acciones pueden tener grandes repercusiones.

Es fundamental no dejar fogatas encendidas, no arrojar colillas de cigarrillos en áreas forestales y reportar cualquier fuego incontrolado de inmediato. La educación ambiental también juega un papel clave.

Si la gente entiende mejor cómo se producen los incendios y las graves consecuencias que estos acarrean, es más probable que adopten prácticas responsables y seguras.

#### Reflexiones personales sobre el trabajo

Pregunta: ¿Cómo se siente en lo personal al lidiar con estos desafíos? Juan Pérez: Aunque este trabajo puede ser agotador y frustrante, también es increíblemente gratificante.

Cada vez que logramos controlar un incendio y proteger vidas y propiedades,

siento que hemos hecho una diferencia significativa. Sin embargo, resulta difícil no sentirse abrumado por la magnitud del problema. A veces parece que estamos luchando contra un enemigo invisible, y eso puede desalentarnos.

No obstante, la camaradería entre los bomberos y el apoyo de la comunidad nos mantienen motivados y nos impulsa a seguir adelante.

Esta entrevista destaca las realidades y desafíos que enfrenta el Cuerpo de Bomberos de Salto en la lucha contra los incendios forestales, subrayando la importancia de la inversión y la planificación adecuada para proteger a la población y el ecosistema.

Fuente: Grupo R Multimedio

## **Imágenes**



Ecos del ardor relatos que encienden pasiones

## Tags

trabajo, combate, recursos, comunidad, bomberos, embargo, incendios, pregunta, gobierno, forestales, eventos, uruguay

### **Noticias relacionadas**

- 4.7 \* Bomberos incorpora a su flota cinco modernos camiones autobomba destinados a combatir incendios forestales
- 4.4 \* Bomberos revela un ambicioso plan para prevenir incendios forestales en la inminente temporada de verano
- 4.7 \* Ministerio de Salud Pública recomienda a personas con problemas respiratorios evitar el aire libre por el humo de incendios forestales
- 4.0 \* Perú declara estado de emergencia en tres regiones amazónicas ante la amenaza de incendios forestales
- 3.8 \* El devastador saldo de los incendios forestales en Los Ángeles asciende a 24 víctimas fatales
- 4.4 \* Sinae alerta sobre el "máximo peligro" de incendios forestales debido a la intensa ola de calor que atraviesa el país
- 3.9 \* Los Ángeles: el anuncio de las nominaciones a los Oscar se retrasa debido a los incendios forestales
- 4.8 \* Tragedia en Los Ángeles: cinco vidas perdidas y miles de evacuados por devastadores incendios
- 4.0 \* Vientos intensos reencuentran las llamas en Los Ángeles; lamentablemente, hay al menos 16 fallecidos
- 4.1 \* Valientes bomberos rescatan a un adorable mono tití en medio de los devastadores incendios de la Amazonia

## Categorías

Curiosidades
departamentales
Deportes
derechos humanos
eco uruguay
Economía
Empresariales
Empresas
entrevistas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
Fúnebres
fútbol
gastronomía
General
género y feminismos
internacional
Internacionales
latidos
Maldonado
Mascotas
minuto a minuto
Mundo
municipales
Nacional
Estados Unidos
noticias de inmigracion
noticias de local
México
noticias de salud
noticias de tecnologia
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show

sin categoría
sindicales
sociales
Sociedad
Tecnología & internet
titulares del día
tribuna
Turf
uncategorized
uruguay decide 2024
viajes y turismo